

GAZETA

DE MADRID

DEL VIERNES 8 DE FEBRERO DE 1782.

Petersburgo 7 de Enero.

LOs alborotos suscitados en Criméa entre algunas Naciones Tártaras se van sosegando segun las últimas noticias de aquel país, en cuya consecuencia se han expedido órdenes para que los Regimientos Rusos que marchaban á contener los amotinados se detengan en los parages donde se encuentren, y solo sigan quatro á aquel destino para relevar á los que de mucho tiempo á esta parte guarnecen las fronteras del Cuban, donde han perdido bastante gente por sus enfermedades y otros accidentes.

Vuelve á tratarse entre esta Corte y la de Viena de las proposiciones que el Gabinete Austriaco hizo tiempo há al nuestro sobre ciertos puntos de comercio y navegacion entre los puertos de la Rusia en el mar Negro y las Provincias Austriacas por el Danubio, el canal de Constantinopla, el Archipiélago, y el golfo de Venecia. Es de creer llegue á tener efecto esta idéa, pues en el dia son mas favorables las circunstancias que quando se empezó á tratar de ella.

Habiendo solicitado el Rey de Dinamarca que los rixdalers que hizo acuñar para el giro y pagamentos del comercio en países estrangeros tuviesen curso en este Imperio como los de Olanda, ha venido en ello nuestra Soberana mandando que en todo él corra dicha moneda.

Las cartas de las fronteras de Polonia de primero del corriente refieren que se habia recibido en Moldavia un Firman del Gran Señor para que todos los que se hallen en estado de tomar las armas se apronten á marchar en todo el mes de Febrero próximo. Esta providencia ha causado la mayor sensacion entre los habitantes de aquella Provincia, y dá motivo á varias conjeturas. Esperamos noticias posteriores que la confirmen.

Londres 18 de Enero.

Los pliegos que ha recibido la Corte por la chalupa de guerra el Ranger, Capitan Montgomeri, son del Mayor General Christie Gobernador de la Barbada, y del Contra-Almirante Hood; y de ellos ha publicado los extractos siguientes.

Barbada 15 de Diciembre. „Me hallo en la triste obligacion de „comunicar á V. E. la fatal noticia de la toma de S. Eustaquio „y S. Martin verificada en los dias 26 y 27 del mes último por „un puñado de enemigos cuyo número no pasaba de 300 hom- „bres que desembarcaron de 3 fragatas y algunos buques me- „nores en la bahía de Jenkin á las órdenes del Marques de Bouillé „sin hallar la menor oposicion de parte de las guarniciones que „consistian, la de S. Eustaquio en 723 soldados, y la de San „Martin en 63 hombres inclusos los Oficiales.“

El extracto de la carta de Mr. Hood, fecha tambien en la Barbada á 10 de Diciembre, es como se sigue.

„El dia 15 de Noviembre me hice á la vela de Sandi-Hook „con la esquadra de S. M. (compuesta de 17 navios de línea, „dos fragatas y un brulote.) Habia despachado anteriormente „la fragata Ninfa y el navio Belicoso para reconocer la bahía „de Chesapeack; y como este último buque se halló el 16 en „el parage que yó le habia indicado, supe por él que el dia 10 no „quedaba ni un navio Frances en aquella bahía. Me dirigí in- „mediatamente á mi destino sin perder tiempo en aguardar á la „fragata Ninfa, y no tuve en mi travesía encuentro alguno que me- „rezca referirse. Llegué aquí el 5 con todos mis buques excep- „to el Real-Oak y el Monarca que se separaron en un tempo- „ral y espesa niebla el dia 17 del anterior.“

Segun otra carta posterior llegó allí el navio Monarca el 12; y el Capitan Montgomeri refiere que antes de salir de la Barbada habia tambien entrado el Real-Oak.

El 8 por la noche y la mañana siguiente se experimentó en Plimouth una violenta tempestad del S. O. El 10 arreció de tal modo el viento que causó general sobresalto la suerte del Almirante Rodney por no haber entrado aún en Torbay; pero al fin lo executó el 11 habiendo padecido algunos de sus buques especialmente el Conquistador y el Hércules que se chocaron, y de resultas recibió este último bastante daño. En el mismo dia el Arrogante y la fragata Flora regresaron á Plimouth desde donde se avistaba al anochecer un grueso buque que parecía ser de guerra, y dirigirse al mismo puerto. Finalmente las últimas cartas de Torbay que son del 14 aseguran que el Almirante Rodney

ney se había hecho á la vela aquella mañana.

De Portsmouth avisan haberse recibido allí órdenes para alistar quanto antes otros 16 navios de línea que mandará el Almirante Kempenfeld.

Prosiguen las tempestades y los naufragios entre los quales se cuenta el de un grueso buque de 3 palos y armado en guerra que pereció cerca de los baxíos de Goodwin, y que unos creen ser la fragata de S. M. el Artois; y otros la urca Bretaña de 20 cañones montados. Añaden que de la tripulacion de dicho buque que consistía en 75 hombres, solo se han salvado 9 á quienes se halló casi expirando.

Acaban de llegar á Inglaterra los Coroneles Tarleton, Lake y Dundas que salieron de Nueva-Yorch el 3 de Diciembre en el navio Robusto de 74 con el Lord Cornwallis, el Mayor General Arnold y otros muchos Oficiales prisioneros del ejército del mencionado Lord á los quales favoreció la fortuna en el sorteo que hicieron sus compañeros sobre restituirse á Europa. Al cabo de algunos dias de navegacion el navio Robusto hacía tanta agua que le fue imposible seguir hasta su destino, y en consecuencia de ello se tomó la resolucion de enviarlo á S. Christoval distribuyéndose los Oficiales pasajeros en otros buques. Los 3 que hemos nombrado pasaron á bordo de un transporte que á la entrada de la Mancha ha sido visitado por un corsario Frances que lo dexó libre rescatándose por 400 guineas.

Mr. Thompson Capitan de la fragata Hiena de cuyo arribo á Inglaterra se ha hecho mencion anteriormente se hallaba en S. Christoval poco despues de recibirse allí la noticia de la toma de S. Eustaquio; y habiendo propuesto al General Frazer pusiese á sus órdenes 300 hombres de la guarnicion y Milicias de dicha Isla, con los quales y otros del buque de su mando se proponia sorprender y reconquistar á S. Eustaquio en la noche del 28 atacando las embarcaciones que se hallasen en el puerto y desembarcando al mismo tiempo las tropas, no solo convino en ello al principio el General sino que juntó los voluntarios para la empresa; pero posteriormente mudó de dictamen protestando que las órdenes de la Corte le prevenian no destacase ni un hombre de su guarnicion baxo ningun pretexto.

De la misma Isla escriben que los corsarios Americanos se han apoderado de 20 embarcaciones mercantes pertenecientes al comboy de Corke que llevaban municiones de guerra para las Islas de Barlovento y la esquadra del Almirante-Hood; im-
por-

portando cada una de dichas presas mas de 600 libras esterlinas.

Algunas cartas de las Indias Occidentales aseguran que el Marques de Bouillé habia destacado un cuerpo de tropas contra los establecimientos de Esequivo y Demerari ; cuya pérdida se dá por supuesta si se ha verificado el ataque.

Con fecha del 10 de Noviembre escriben de Kingston en Jamayca haber llegado allí el 6 la chalupa parlamentaria la Maria, Capitan Prophet que salió de Panzacola el 2 de Setiembre, y en su navegacion encontró algunos buques Ingleses. Llevó varias cartas, y todas elogian sobre manera la humanidad con que trataba el General D. Bernardo de Galvez á los Ingleses de Panzacola. Añaden que la mayor parte de las tropas Españolas se habian restituido ya á la Havana.

El Caballero Tonym Gobernador de la Florida ha dado parte á la Corte de haberse visto obligado á disolver la Junta general de aquella Provincia por hallarla dividida en partidos y en continuos debates ; de lo qual temió se originasen alborotos que produxesen fatales consecuencias. Con efecto se sabe que de mucho tiempo á esta parte reynan en ella dos facciones : la primera que es muy debil está vendida al Gobierno ; y la segunda que se compone de casi todo el pueblo, aguarda con ansia el instante favorable de sacudir el yugo de la tiranía y unirse á los trece Estados de la América Septentrional. El mismo espíritu reyna en la Jamayca ; y el Ministerio debe temer las resultas naturales del descontento general de aquellos establecimientos, y de lo que puedan producir el exemplo y libertad de los Colonos independientes.

Mientras permaneció en Nueva Yorch el Lord Cornwallis trató al General Clinton como lo habría hecho qualquiera sugeto de su nacimiento y de su mérito que hubiese sido víctima de la obstinacion ó ceguedad de aquel General. Nadie ignora la buena conducta de Cornwallis, y es tal que sus adversidades no han podido disminuir el universal aprecio que se hace de él, y toda la nacion lo compadece.

París 22 de Enero.

EL Príncipe Doria Pamphili, Nuncio del Papa, ha dado parte á S. M. en una audiencia particular de hallarse nombrado para presentar las fajas benditas que debe enviar S. B. al Delfin.

Un uracan que se padeció el 8 en Morlaix causó la pérdida de una corbeta de la Marina Real, y de una presa valuada en 500 libras. No se sintió menos el temporal sobre la costa de Bretaña que en el mencionado puerto ; y en el de Brest han pa-

decido algunos navios, entre ellos el Atrevido. Sigue con la mayor actividad la compostura y armamento de todos los buques de guerra: con la misma se trabaja en carenar los transportes; y para mayor prontitud se han transbordado á otros buques los cargamentos de los que necesitaban mucho tiempo para repararse. Se han fletado en S. Maló 10 embarcaciones de grueso porte, y asimismo todas las del comboy de Santo Domingo conforme se van descargando.

Mucho desdice la conducta de los Ingleses con los prisioneros Franceses del miramiento y atenciones con que estos se han portado siempre con sus enemigos. Segun una carta del puerto de Oriente el Almirante Kempenfeld ó los Comandantes de sus buques han dado una reciente prueba de esta diferencia con los prisioneros de las embarcaciones Francesas del comboy de Guichen. Un Oficial respetable que fue hecho prisionero, convencido de que sus quejas no llegarían á Francia si las manifestase en términos muy agrios, solo escribió: *nos miran y nos tratan como á gentes completamente vencidas*. Estas expresiones forman un verdadero contraste con la relacion de oficio de Cornwallis en que tanto elogia la humanidad y desinterés de los Franceses. Otras cartas de Inglaterra que han llegado por diversas vias han servido para explicar lo que dicho Oficial no se atrevió á decir entonces, y se vé que el modo con que fue tratado no pudo ser mas indecente ni injurioso. Ya sería tiempo sin duda de acreditar á semejantes enemigos toda la indignacion que deben inspirar tales procedimientos, y de obligarlos por medio de justas represalias á respetar la adversidad y el mérito, y á mudar de conducta, ya que para ello no han bastado ni los clamores de toda la Europa, ni los repetidos exemplos de humanidad de los generosos enemigos de la Gran Bretaña.

Avisan de Dunquerque haber naufragado el 10 del corriente cerca del puerto de Bolonia el corsario Mosca, y perecido 56 hombres de los 60 que componian su tripulacion.

El corsario del mismo puerto el Zorro, Capitan Chiti, se apoderó el 6 de Enero á la altura de la Isla de Wight de una embarcacion nombrada Carlos, de porte de 80 toneladas que iba á Londres con géneros.

Los prisioneros Ingleses de las cárceles de Dunquerque se amotinaron el 9 del corriente, forzaron la guardia, y se apoderaron de las llaves; pero acudiendo tropa se consiguió detenerlos aunque hicieron alguna resistencia, de que resultaron 3 heridos y un muerto de los mismos amotinados.

Cádiz 30 de Enero.

ACaba de entrar en este puerto la fragata Americana nombrada la Esperanza su Capitan Guillermo Hayman que salió de Filadelfia el dia 1.º de este mes. Dicho Capitan y su tripulacion refieren que un cuerpo de Americanos mandados por el General Green habia tenido un fuerte encuentro con otro cuerpo de tropas Inglesas á 60 millas de Charles-town y lo habia derrotado enteramente : de suerte que creen muy regular no haya tardado en rendirse dicha Plaza.

Madrid 8 de Febrero.

LOs trabajos del Campo de S. Roque (cuyas noticias alcanzan hasta el 28 de Enero) se han continuado con tanta actividad que se halla concluída la batería de obuses, y colocada en ella la artillería, conducidas las municiones y pertrechos para su servicio, y finalizados sus espaldoncillos de resguardo; de suerte que puede hacer fuego quando se juzgue conveniente. Se continúa el revestimiento del foso de su semigola, y se ha principiado el de la izquierda. Se concluyó el espaldon para el blindage del Oficial: se ha construído otro espaldon á la derecha de la batería de San Carlos de 30 pies de largo, 13 de ancho, y 10 de alto para el blindage de la tropa; y se ha empezado otro para el blindage de sirvientes. Se ha reforzado el ramal que vá á la mencionada batería de obuses, y continuado en las obras de los demas, como asimismo en la plaza de armas, fosos, revestimientos &c. Los enemigos siguen tambien sus faenas, y han construído espaldones en el camino de la batería de la Carolina, observándose que el objeto de sus trabajos en las baterías es repararlas : en los de la izquierda del camino que vá á los cuarteles sacar tierra, en el almacén de pólvora que está al S. de la placeta del Fuerte Ingles hacer blindages; y en el baluarte Real construir un espaldon de pipas. Se advierte asimismo que intentan reparar las casas en algunas partes de la Ciudad : que han quitado la pantalla entre las baterías de Ulises y Princesa Amalia, descubriéndose ya un parapeto de 10 á 12 salchichones de alto. Se ha notado finalmente que habiendo acabado de deshacer en el fondeadero enemigo la fragata que habian empezado á desbaratar por el mes de Noviembre, han emprendido la misma operacion con otra; y que ademas se ocupan en quitar la madera que pueden de las casas arruinadas, y la conducen á los cuarteles, lo qual es indicio de que padecen escasez de leña. El fuego de la Plaza ha sido muy vivo especialmente en las tardes de los dias 24 y 25 en que usaron de carc-

sas y bombas incendiarias dirigidas á las obras nuevas de la batería de S. Carlos, y á los ramales de comunicacion; pero á pesar de los muchos tiros de metralla con qué procuraron estorvar que nuestros gastadores acudieran á reparar los daños que pudiese causar el fuego de los enemigos, no lograron su intento ni nos causaron mas desgracia que la de herir á un gastador de Reales Guardias Españolas, y un soldado de Reales Guardias Walonas. El dia 25 se empleó una partida de Artillería en apagar el fuego que se prendió en el martillo del centro por una granada arrojada desde la Plaza; y despues de apagado se rehizo lo que habia sido forzoso desbaratar para ello. En dos noches han salido algunos Ingleses y se han dirigido hácia nuestras obras avanzadas, pero permaneciendo fuera de tiro. Desde el dia 15 hasta el 28 hemos tenido 5 muertos y 23 heridos, entre estos 8 de cuidado; pero de los 15 restantes algunos tan levemente que no han tenido que ir al Hospital. Por nuestra parte se ha dirigido el fuego á los parages que han parecido mas oportunos, y se ha notado muy buen efecto, particularmente en el nuevo espaldon que ha sido incendiado por una de nuestras bombas y del qual se desmoronó un pedazo; otra bomba cayó sobre el espaldon del repuesto de la batería de la Princesa Amalia, y otra en la primera de morteros sobre la de Ulises. Al amanecer del dia 16 se avistaron al S. de Punta Carnero, y á distancia de 5 millas, 2 balandras Inglesas que al parecer se dirigían á Gibraltar cuyo fondeadero no pudieron tomar por haberias cortado la entrada una division de 5 lanchas cañoneras, por lo qual tuvieron que desembocar el Estrecho. Siguieron dándoles caza la citada division y algunos xabeques y fragatas que salieron de Alxeciras, de cuyos buques alguno llegó á ponerse á tiro á las 11 y media y rompió el fuego, al que correspondieron las balandras, y siguieron así el rumbo del E. hasta el anocheecer que se perdieron de vista. Varias embarcaciones Españolas de las que daban caza se retiraron por la noche no pudiendo alcanzarlas; y las enemigas segun pudo reconocerse en la tarde del 24 se dirigían de la parte de Levante á la ensenada de Tetuan lisonjeándose entrar en la Plaza por la noche favorecidas de la obscuridad; pero en la mañana del dia 25 se avistaron de nuevo á 7 ú 8 leguas de Gibraltar, y por la tarde se alejaron hasta perderse de vista sin que despues hayan vuelto á parecer.

El 25 á la noche desertó de la Plaza un soldado Ingles de cuya declaracion resulta lo mismo que han dicho otros sobre la abundancia de víveres que suponen experimentarse; y este

añade que tienen carbon y leña: que les han llegado algunos barcos pequeños de Portugal con verduras, naranjas y limones: que hay bastantes enfermos, y que no dexan de morir algunos diariamente, lo qual se echa de ver desde Alxeciras, pues no hay dia que no se cuenten á lo menos dos entierros. Asegura que prosigue el escorbuto el qual se manifiesta por unos granos en las piernas causándoles mucha debilidad en ellas é impedimento en el andar. El mismo desertor que tiene principios de este mal, dice que la guarnicion está muy disminuida así por los muertos y heridos que ha tenido de nuestro fuego, como por las enfermedades que le han ocasionado la mucha fatiga y la falta de carnes frescas: que aguardan á la esquadra Británica con tropas de refresco, creyendo que luego que lleguen emprenderán una salida general contra nuestra línea y campo, y que entretanto se proponen incendiar nuestras obras á fuerza de carcacas y bombas con estopines: que tienen bastantes municiones por haber llegado cargadas de ellas las dos fragatas que entraron últimamente; y que en las mismas enviaron á Inglaterra los soldados Walones y artilleros que se hallaban prisioneros en la Plaza.

Las personas que suscribieron á la obra del Diccionario universal de Agricultura, económico y práctico, anunciado en las Gazetas N.º 86 y 95 del año 1779, podrán acudir por el primer tomo desde 15 del corriente en adelante á casa de D. Santiago Thevin, calle de Alcalá N.º 14, quarto principal, frente del Buen-Suceso; en donde se distribuirán igualmente exemplares del nuevo prospecto de la obra, y de las razones que han atrasado su publicacion.

Fábulas de Fedro Liberto de Augusto, en Latin y Castellano, ilustradas con algunas notas para el uso de los principiantes en las escuelas de Gramática, y cotejado el texto con las mejores ediciones. Se hallará en la Librería de D. Antonio de Sancha en la Aduana Vieja.

Retrato del General Murray, copiado de otro que grabó en Londres el célebre Bartolozzi, por D. Bartolomé Vazquez. Se hallará en la Librería de Sotos frente de S. Ginés; en la de Martinez, y en la de la Viuda de Escribano calle de las Carretas. Conforme vaya adquiriendo el mismo Vazquez los retratos mas parecidos de los Generales ó Gobernadores de mas nombre en la presente guerra irá formando coleccion, y se dará á luz en dichas Librerías.

Exposicion de la matriz de una muger embarazada de nueve meses, muerta con el feto en la matriz, demostrada baxo distintas situaciones en dicho estado. Seis láminas superiormente grabadas del tamaño natural con su explicacion, habiendo entre ellas algunas iluminadas. Se venden en la Librería de Copin.